



Editorial

LA JUNTA. Revista de Innovación e Investigación Contable, promovida la cual es promovida por la Junta de Decanos de Colegios de Contadores Públicos del Perú como una revista académica, se ha definido durante todas ediciones y la presente bajo tres pilares centrales. Estos son promover, impulsar y difundir la producción de artículos sobre temas de actualidad en la ciencia contable y disciplinas afines. Con base en estos pilares, se presentan a continuación los artículos que fueron seleccionados por el Comité Editorial para esta segunda edición del 2022 cuya edición consta de cuatro secciones.

La primera sección, denominada “Control Interno”, presenta una investigación de alcance correlacional y diseño no experimental transversal con la descripción de la vinculación del COSO ERM y los riesgos tributarios en una empresa extractora de mineral aurífero de la ciudad de La Libertad. La conclusión principal del autor es que existe una vinculación positiva alta con un valor de Rho Spearman de 0,835 y un nivel de significancia de 0.01 entre la gestión de riesgos empresariales y tributarios.

Seguidamente, la segunda sección “Investigación Contable” comprende dos artículos. Por un lado, el primero está orientado a una investigación básica de nivel descriptivo y carácter reflexivo. Los investigadores concluyen primordialmente que los factores institucionales asociados a instituciones representativas, instituciones o políticas editoriales y universidades limitan la producción investigativa con mayor preponderancia que los factores personales. Por otro lado, el segundo artículo es un ensayo sobre el análisis de un lienzo mediante el cual se describe la biografía de Pacioli. El autor enfatiza el gran aporte de Pacioli a la Contabilidad, la difusión de la

partida doble en el Renacimiento y cómo influyó en otras disciplinas afines.

Posteriormente, la tercera sección “Peritaje Contable” expone una investigación tipo básica y analítica cuyo objetivo central es lograr que el informe pericial brinde un aporte elemental en la prueba pericial. Para ello, se analizó a una población de estudio de 74 peritos profesionales colegiados en el Colegio de Contadores Públicos de Ucayali en el periodo 2022. Se concluyó que existen desafíos en la acreditación de competencias del perito contable judicial y fiscal en el aporte de prueba pericial viable y oportuna que mitiga los riesgos de mala praxis en la administración de justicia por el juzgador en la Región de Ucayali.

Por último, la cuarta sección denominada “Tributación” incluye dos investigaciones. La primera investigación sustenta la opinión contraria respecto al fallo emitido por el Tribunal Constitucional, contenido en la Sentencia 159/2022, en el que se pronuncia sobre la validez de las notificaciones efectuadas por la Administración Tributaria mediante la modalidad electrónica para lo cual se abordó un enfoque cualitativo centrado en el análisis documental con el fin de garantizar el debido proceso y el derecho de defensa de los contribuyentes. El autor recomienda que la Administración Tributaria debe asegurar que haya sido notificado el contribuyente mediante recepción en el buzón y otros medios electrónicos como el SMS y correo electrónico. Para culminar, el segundo artículo presenta una investigación correlacional con diseño ex post facto, cuyo objetivo fue determinar las implicancias de las exoneraciones tributarias en la elusión y evasión tributaria en el Perú. Este concluyó que presenta una correlación positiva baja entre las exoneraciones y la elusión tributarias.

A nombre del Comité Editorial, agradecemos a cada profesional que, gracias a su perseverancia y tenacidad ante la coyuntura política, social y económica de nuestro país, han sumado a lograr que se publique esta segunda edición del año, donde se impulsa un espacio de conocimiento y reflexión de las diferentes problemáticas de las organizaciones públicas y privadas.



Lorenza Morales Alvarado
Editora